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舞蹈姐妹花久別重逢舞蹈姐妹花久別重逢
深港完成深港完成「「雙向奔赴雙向奔赴」」

【香港商報訊】記者謝嘉
敏、楊琪報道：在深圳原創舞
劇《詠春》開啟新年香港首演
前，本報記者深入探訪《詠
春》劇組，並邀約劇中主演王
沅琳在香港舞蹈團擔任高級舞
蹈員的學姐黃聞捷到現場觀
演。黃聞捷觀看了《詠春》香
港巡演的第二場演出，並與王
沅琳 「久別重逢」。

王沅琳和黃聞捷同為北京舞蹈學院畢業生，王沅琳
入學時，黃聞捷已臨近畢業，但王沅琳對當時優秀的
師姐十分仰慕。但自從黃聞捷畢業後，兩人已近十年
未見。

在演出結束後，黃聞捷對記者說，《詠春》非常精
彩，她很喜歡，並且遠遠地就能看到舞台上的王沅琳。
記者問她是否做好去和師妹見面的準備，她開心地答：
「準備好了！」記者帶着她找到正在等待返回酒店的

《詠春》
演 員 們 ，
兩人隔着幾
十米的馬路就
認出了對方，互
相揮手着奔向對
方。黃聞捷說： 「我
遠遠就看到你了，（演
出 時 ） 你 就 在 我 的 正 前
方！」

王沅琳對記者表示，見到師姐真的非常激動， 「能以
一個這樣的平台和形式與多年未見的好友相見，我覺得
很感動！」

1月4日，本報特地為舞劇《詠春》新年香港首演推
出了《春詠香江》專輯，刊登了兩人的舞蹈故事和 「隔
空互動」。見面寒暄後，她們共同打開了當日的報道版
面，合影留念。她們都期待未來有更多的機會見面和互
動，交流藝術。

【香港商報訊】記者李曉穎、郭玉桔、朱輝豪報道：昨日，舞劇《詠
春》新年香港巡演來到最後一日，葉問長孫葉港超抽空前來觀看。在接
受記者採訪時，葉港超表示觀看《詠春》的感覺非常好，他認為舞劇很
好地演繹了葉問的情懷，且燈光及舞台設計都非常之好，舞劇有助向外
界推廣詠春。最讓他感覺精彩的一幕，是很多師傅對打的場景，可以看
出演員們很用心去排練，下了很多苦功。未來他計劃會加強與內地的合
作，希望藉此契機將詠春推向全世界。

當問及對於爺爺的印象，葉港超說當時自己年紀太小，印象較模糊，
大概只記得爺爺整體的外形及嚴肅的態度。關於如何看待爺爺的身份，
葉港超則表示用平常心看待，把自己當作普通香港人。他希望更多人，
尤其是年輕人，可以多點時間認識葉問和詠春，了解當中蘊含的中國功
夫精神。葉港超坦言，未練習詠春拳之前，自己脾氣比較暴躁，練習之
後，則收心了好多。至於如何傳承詠春，他說有機會就盡量去做，希望
吸引更多人和有更多途徑去傳承。

葉問長孫大讚精彩
希望向全世界推廣

黃聞捷黃聞捷（（左左））和王沅琳在演出後見面和王沅琳在演出後見面，，
並一同與並一同與《《春詠香江春詠香江》》專輯合影專輯合影。。

記者記者 謝燁挺攝謝燁挺攝

香港巡演完美收官香港巡演完美收官

舞劇《詠春》主演常宏基接受本報記者採訪時表示，對圓滿結束的香港巡演欣喜萬分。
「香港觀眾對於葉問太過於熟悉，所以我更要演好葉問，並加深對葉問內心情感的理解。但
在香港演繹葉問的故事，也好似回家一般，所以演出之前既有壓力又很興奮。好在五場

演出都收到了觀眾的好評，於我們而言是一種鼓舞，也增添不少自信。」常宏基說。
聽聞葉問長孫葉港超大讚演出專業後，他亦十分驚喜，並表示很榮幸能得到葉
老師的認可： 「今後我會更加認真地學習，精進舞台的表演方式和舞蹈動作，

並保持在未來舞台上的高水準，以及葉問那般對理想的執着和拚搏的精
神。」跳舞對常宏基來說，是體會每個角色人生的機會，他期待未來每個
角色所帶來的不同人生體驗： 「在戲內要體會戲中人，戲外亦要活出自
己的人生。」

讓觀眾睇度原汁原味的讓觀眾睇度原汁原味的《《詠春詠春》》

昨日下午，為期4日的深圳原創舞劇《詠春》香港巡演完美收官，最後一場演出也收獲了香港
觀眾的熱烈反響。演員們收放自如、真情流露的表演感染了現場每一位觀眾，掌聲、歡呼聲、叫好聲不
絕於耳。幾次衝台之後，主演常宏基俯身與台下觀眾擊掌，場面溫馨感人。

演出結束後，演出團隊在香港演藝學院歌劇院舉辦了舞劇《詠春》2024新年香港首演 「演後談」 。舞劇
《詠春》編劇馮雙白，《詠春》總編導韓真、周莉亞，香港演藝學院舞蹈學院院長陳頌瑛，香港舞蹈團藝術
總監楊雲濤作為嘉賓出席，與觀眾分享舞劇創作和藝術發展，隨後舞劇《詠春》的主演與觀眾交流在港
演出心得。 「演後談」 結束時，在場觀眾表達了依依不捨之情，有觀眾大喊 「再來香港演出」 。

香港商報記者 楊琪 謝謹伊 李曉穎 郭玉桔 胡薇 朱輝豪

在 「演後談」的嘉賓分享環節，陳頌瑛向觀眾
感嘆，看完舞劇《詠春》後十分感動， 「完全說
不出話來」。 「演後談」結束後，陳頌瑛接受了
本報記者採訪，她透露，香港演藝學院與舞劇
《詠春》創作團隊很早就開始了對話，藉助這次
來港演出的機會，預計雙方會更進一步去落實之
前的合作設想，探討未來如何開展更多的交流。

陳頌瑛稱，在觀看完整個舞劇《詠春》之後，
感受到很強的故事性，同時還有很多香港的文化元素在其中， 「有很大的共
鳴」。作為專業觀眾，她認為，舞劇《詠春》讓她對故事敘述的重要性有
了更深的體會。舞劇《詠春》的演員團隊大部分都是很年輕的舞
者，對此，陳頌瑛稱看到了一個很好的前景。她感嘆， 「那麼多年
輕的舞者可以在舞台上擔任那麼重要的角色，說明內地演員的訓練
體系非常優質，培養了一班能演能跳的舞者。」同時，她也指出，
這令更多憧憬舞蹈事業的年輕人看到這條道路的光明遠景。

對於香港演藝學院作為本次《詠春》香港新年首演的演出地，陳
頌瑛認為，在演藝學院這個人才培訓基地，同時也是演出的劇場，舉
行舞劇《詠春》的演出非常適合。因為演藝學院各個專業的師生在欣
賞這部舞劇的同時，也帶動了很多的交流。她稱讚舞劇《詠春》起到
了專業藝術指標作用，為演藝學院師生出品高水準作品提供了參考。
陳頌瑛透露，香港演藝學院一直以來都有與內地的大專院校和演藝機
構進行各類型的分享和交流。她希望舞劇《詠春》在港演出之後可以
創造更多的交流機會。

當被問及接下來海外巡演時會不會對某部分劇情當被問及接下來海外巡演時會不會對某部分劇情
進行修改時進行修改時，，舞劇舞劇《《詠春詠春》》編劇編劇、、中國舞蹈家協會中國舞蹈家協會
主席馮雙白答覆稱主席馮雙白答覆稱，，細節將會不斷調整打磨細節將會不斷調整打磨。。他在他在
「「演後談演後談」」 結束後接受本報記者採訪時說結束後接受本報記者採訪時說，，因為在因為在
之前不停的演出中之前不停的演出中，，會聽到觀眾的一些反饋會聽到觀眾的一些反饋，，所以所以
會適時作出相應的調整會適時作出相應的調整。。
馮雙白指出馮雙白指出，，如果到海外演出如果到海外演出，，非常重要的一個非常重要的一個

點點，，就是要讓外國人認識到中國人的文化就是要讓外國人認識到中國人的文化。。比如比如，，
中國人為何會用抱拳行禮中國人為何會用抱拳行禮。。 「「在演出推廣或宣傳當在演出推廣或宣傳當
中中，，可能會專門從身體文化的角度可能會專門從身體文化的角度，，從武術文化的從武術文化的
角度角度，，來吸引外國人觀眾來吸引外國人觀眾。。因為中華武術博大精因為中華武術博大精
深深，，有着非常豐富的內涵和魅力有着非常豐富的內涵和魅力，，它對於天它對於天、、地地、、
人之間的理解人之間的理解，，對於陰柔和陽剛之間的理解對於陰柔和陽剛之間的理解，，對於對於
內斂和表達之間的理解內斂和表達之間的理解，，都包含在身體文化裏都包含在身體文化裏。。」」

此次在港演出觀眾反響熱烈，眾多名人明星前來觀演。舞劇
《詠春》兩位總編導韓真與周莉亞也在觀眾席感受到了現場

觀眾對於舞劇的喜愛和熱情，眾多兒時熟悉的面孔香港明
星大腕對舞劇讚賞有加，讓她們感到非常開心。周莉亞

在接受記者採訪時透露，他們來香港演出的心情既緊張又
開心，但第一場演完之後，香港觀眾給她們了很多信心，後面

幾場演員們相對就會演得更好一些。
韓真表示，在今時今日以新的視角重新詮釋詠春的故事，是為了表達不同

於往日的內心情感。舞劇《詠春》是寫給平凡人的故事，看演出的觀眾和主創
成員都是平凡人，每個人都能照亮心中的英雄，並在自己的武林中成為自己的

英雄。她希望由此解答真正的英雄力量以及中國功夫在人們心中留存的意義和
力量。
據悉，此次香港首演與內地巡演相比，最大的不同在於技術方面的調整。周莉

亞說，《詠春》在香港的演出是全新的舞美，服裝、道具等亦是新造，演員要對此
進行適應和調整。她還透露： 「香港版本的舞美將會在未來的世界巡演中運用，所

以香港首次演出意義十分重要。」
時至今日，《詠春》舞劇已巡演超過百場，未來也即將登上世界舞台，如何保持舞

劇常演常新，韓真認為： 「做藝術需要精神潔癖，不管演了多少，對每一場演出的要
求和初心以及熱情都不能變。」周莉亞則指，要一直保持同一演出水準需要台前幕後所

有人的堅持和付出，以及真誠的心。她還說，無論是編導還是所有的演員，之前都有認
認真真學習武術，包括真正的武術招式及其背後蘊藏的中華文化。 「之前有建議大家要多

溫習功課，閱讀相關資料，以讓香港觀眾看到原汁原味的表演。」周莉亞說。
在未來，她們希望有更多機會能以香港文化元素為題材進行創作，傳播優秀的文化作

品，促進兩地文化交流與合作。

陳頌瑛陳頌瑛：：
冀與內地更多交流冀與內地更多交流

馮雙白馮雙白：：細節不斷調整打磨細節不斷調整打磨

「雙子星」：
港版舞美將世界巡演

常宏基：在港演出像回家一樣

陳頌瑛接受本報採訪。 記者 趙師越攝

演出結束後，觀眾紛紛起立鼓掌。
記者 馮翰文攝

舞劇舞劇《《詠春詠春》》兩位總編導韓真兩位總編導韓真（（左左））和和
周莉亞在演出現場與大家一起互動周莉亞在演出現場與大家一起互動。。

記者馮瀚文記者馮瀚文 攝攝

舞劇《詠春》2024新年香港
首演 「演後談」 。

記者 馮翰文攝
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